

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dijelaskan pada bab sebelumnya, maka dapat ditarik kesimpulan terkait penelitian yang berjudul Pengaruh Dana Sosial Syariah dan Dana Sosial Publik Terhadap Tingkat Kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Banten Tahun 2020-2023, dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Hasil penelitian menunjukkan bahwa dana sosial syariah tidak berpengaruh secara signifikan terhadap tingkat kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Banten. Hal ini dapat dilihat pada nilai signifikansi dari variabel dana sosial syariah yaitu sebesar $0.9376 > 0,05$, maka H_0 diterima. Oleh karena itu, dapat diambil kesimpulan bahwa variabel dana sosial syariah tidak berpengaruh secara signifikan terhadap tingkat kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Banten tahun 2020-2023. Hal ini dipengaruhi oleh minat para muzaki yang belum sepenuhnya membayar zakat pada lembaga BAZNAS Kabupaten/Kota Provinsi Banten sehingga dana yang terkumpul belum mampu untuk memberikan dampak yang baik pada skala yang lebih luas.

2. Hasil penelitian menunjukkan bahwa dana sosial publik memiliki pengaruh yang positif dan signifikan terhadap tingkat kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Banten. Hal ini dapat dilihat pada nilai signifikansi dari variabel dana sosial publik yaitu sebesar $0,0249 < 0,05$, maka H_0 ditolak. Oleh karena itu, dapat diambil kesimpulan bahwa variabel dana sosial publik memiliki pengaruh yang positif dan signifikan terhadap tingkat kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Banten tahun 2020-2023. Hal ini menjelaskan bahwa apabila dana sosial publik naik maka tingkat kemiskinan akan naik begitupun sebaliknya.
3. Hasil penelitian menunjukkan bahwa secara simultan dana sosial syariah dan dana sosial publik memiliki pengaruh yang signifikan terhadap tingkat kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Banten. Hal ini dapat dilihat dari nilai signifikansi yaitu sebesar $0,000000 < 0,05$ dan nilai F hitung yaitu sebesar $184,5622 > F$ tabel 3,32, sehingga dapat diambil kesimpulan bahwa H_0 ditolak, yang berarti secara simultan terdapat pengaruh yang signifikan antara dana sosial syariah dan dana sosial publik terhadap tingkat kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Banten tahun 2020-2023.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dijelaskan pada bab sebelumnya, maka penulis dapat memberikan saran serta masukan agar penelitian ini dapat digunakan untuk kedepannya yakni sebagai berikut:

1. Untuk Pemerintah, diharapkan agar lebih memperhatikan lagi setiap kebijakan dan program kemiskinan yang ada agar lebih tepat sasaran. Serta perlu meningkatkan sinergitas antara pemerintah dengan lembaga zakat dalam penghimpunan dan penyaluran dana sosial syariah.
2. Untuk Lembaga Zakat, diharapkan dapat terus meningkatkan kualitas kinerjanya baik dalam hal penghimpunan dengan cara melakukan sosialisasi baik secara langsung atau melalui platform media sosial kepada para muzaki dan memberikan edukasi terkait kewajiban membayar zakat pada lembaga pengelola zakat yang telah ditunjuk oleh pemerintah, ataupun dalam hal penyaluran agar dana yang disalurkan tepat sasaran sehingga berdampak signifikan pada penurunan angka kemiskinan. Selain itu, penyaluran dana ZIS diharapkan tidak hanya berorientasi kepada hal yang bersifat konsumtif, melainkan dalam bentuk jangka panjang serta berkelanjutan yang dapat memberikan efek positif terhadap

kesejahteraan *mustahik*. Agar dalam beberapa tahun kemudian tidak menutup kemungkinan para *mustahik* dapat bertransformasi menjadi *muzakki*.

3. Untuk masyarakat umum, diharapkan dapat lebih berperan aktif dalam kegiatan sosial baik sebagai donatur atau relawan pengelola. Sedangkan untuk masyarakat penerima bantuan baik yang diberikan oleh pemerintah ataupun lembaga zakat agar lebih baik lagi dalam mengelola setiap bantuan yang diberikan agar meningkatkan kesejahteraan keluarga.
4. Untuk peneliti selanjutnya, diharapkan agar dapat melakukan penelitian dengan lebih spesifik lagi, karena masih terdapat banyak indikator yang dapat mempengaruhi tingkat kemiskinan, sehingga mendapatkan hasil penelitian yang lebih akurat.